



## Mi Universidad

*Nombre del Alumno: Briceidi Perez Perez*

*Nombre del tema: **Generalidades, principios y consentimiento informado***

*Parcial : I*

*Nombre de la Materia: Dilemas éticos y toma de decisiones*

*Nombre del profesor: Mónica Elizabeth Culebro Gómez*

*Nombre de la Maestría: Maestría en administración en sistemas de salud*

*Cuatrimestre; Mayo – Agosto*

*Frontera Comalapa Chiapas, a 01 de julio del 2023.*

## Consentimiento informado

A continuación daré inicio a la redacción de mi ensayo el cual se relaciona con el tema de los Dilemas Éticos y la toma de decisiones, considero que este tema es muy importante en cualquier ámbito ya que se presenta en cualquier momento de nuestras vidas es por eso que en este ensayo hablaremos y trataremos de profundizar un poco en algo que es muy importante saber hablando en el ámbito intrahospitalario ya que se ve muy presente al momento de estar brindando actividades a nuestro paciente y ese es el Consentimiento Informado.

Probablemente ya estemos algo familiarizados con este tema mas sin embargo cada día se aprenden nuevas cosas es por eso que trataremos de desempolvar nuestros conocimientos y brindando nuestras opiniones sobre el tema.

El consentimiento informado principalmente es un proceso continuo y gradual que se da entre el personal médico y el paciente finalizando en un documento super importante tanto como para el paciente y para el personal de salud encargado ya que mediante el podemos evitarnos grandes problemas jurídicos y el paciente mismo es consciente de los que realizara de manera voluntaria; el consentimiento informado surgió a partir del año 1947, en el Código de Núremberg, tras ser analizados los crímenes a la humanidad que cometieron los científicos nazis a través de los prisioneros de guerra en los denominados campos de concentración.

Principalmente considero que el consentimiento debe darse desde el inicio en que nosotros comenzamos a interactuar con nuestros pacientes ya que en todo momento debemos de brindar toda la información necesaria a nuestros pacientes a cerca de su enfermedad, su tratamiento o si no lo existe cuales serian las consecuencias de dicha enfermedad sin tener que ocultar o pasar por alto nada ya que de esta manera también vamos a lograra generar confianza con nuestros pacientes aun que en cierto momento pueda ser algo complicado para nuestro paciente poder asimilarlo pero de esta manera podemos lograr que nuestro paciente pueda hacer conciencia de que es lo que quiere que pase después para después poder proceder a la realización de nuestro documento de consentimiento informado que nos respaldara de que ya otorgamos toda la información a nuestro paciente de manera clara y precisa haciendo conciencia de cuales podrían ser las actitudes y respuestas de nuestros pacientes, considero que es muy importante que siempre brindemos compañía a nuestros pacientes en todo momento siento que servirá de gran apoyo para ellos ya que se sienten con mas seguridad y comodidad.

El consentimiento esta basado en dos principales conceptos uno de ellos es la libertad de decisión ya que de esta manera después de que nosotros como personal de salud brindamos toda la información a nuestros pacientes ellos tienen esa gran responsabilidad y libertad de elegir si firman o autorizan el consentimiento informado y un ejemplo muy claro y comúnmente visto en el hospital es la transfusión de sangre ya que antes de realizar este procedimiento se debe informar con claridad al paciente y dependerá únicamente de el sí está consciente o del familiar encargado del paciente tomar la decisión para poder validar el consentimiento informado ya que después de esto el personal medico se deslinda de alguna gravedad del paciente pero no por eso se abandona totalmente al paciente. La otra base de igual manera es el derecho a la información creo que muchas veces en los

hospitales por alguna circunstancia se llega al momento en el que no se le brinda la información necesaria en todo momento al paciente o a sus familiares y por eso que es allí donde entra el personal de trabajo social, considero que como derecho de cada paciente el brindar información debe de ser antes y después de realizar cada procedimiento ya que de esta manera podemos mejorar la comunicación efectiva entre el personal de salud, usuario y familiares.

Llegando al punto 1.5 de nuestra antología en el cual nos habla de tesis jurisprudencial siento que todos son muy importantes y relevantes pero el que mas me ha llamado la atención y siento que es el que engloba todo lo relacionado con el consentimiento informado es el siguiente:

Décima Época Núm. de Registro: 2001271 Instancia: Primera Sala Tesis Aislada Fuente: Semanario Judicial de la Federación y su Gaceta Libro XI, Agosto de 2012, Tomo 1 Materia(s): Constitucional Tesis: 1a. XLIII/2012 (10a.) Página: 478 CONSENTIMIENTO INFORMADO. DERECHO FUNDAMENTAL DE LOS PACIENTES.

Me gusta este apartado ya que siempre vamos a dar prioridad a nuestros pacientes y es por eso que se necesita que como personal de salud profesional siempre tratemos a nuestros pacientes de manera ética y profesional y de esta forma ellos también tienen esa gran oportunidad de elegir en todo momento y eso es algo muy valioso.

Para finalizar con este ensayo puedo decir que este tema es demasiado profundo y muy interesante ya que siempre vamos a estar relacionados con nuestros pacientes de una manera profesional donde siempre buscaremos la pronta mejora de nuestros pacientes

Siento que dentro de todos los documentos que se han creado este es uno de los que ha sobresalido ya que en cualquier momento o procedimiento lo podemos poner en practica y es una herramienta muy bien empleada que nos puede salvar en alguna situación legal ya que de lo contrario si nosotros realizamos algún procedimiento y este pueda complicar la salud del paciente o aun que no llegue a causar ningún daño pero con el simple hecho de realizar el procedimiento sin informar al paciente estamos violando sus derecho a elegir y a tomar la decisión de aceptar o no dicho procedimiento y si el paciente toma la decisión de demandar a dicho personal claramente si procede y esto llevaría al personal de Enfermería, medico o personal de salud involucrado y si esta procede de manera legal se puede llegar a perder la cedula y titulo profesional incluso hasta ir a prisión.

Es por eso que considero que desde el momento que se llega a formar algún personal de salud se debe de compartir este tema ya que es de gran importancia e importante para estar conscientes de las ventajas y desventajas que puede contraer el brindar la información correspondiente al paciente de manera clara y precisa.